

Categoría: Gestión Ambiental Efectiva
Sub Categoría Sistemas de Información

Calificación	Entidad postulante	Título de la Postulación
Ganador	Ministerio del Ambiente	La Huella de Carbono Perú: Herramienta de innovación para la acción climática
Descripción		
<p>La práctica implica la creación de la Huella de Carbono Perú (HC-Perú), plataforma digital voluntaria y gratuita que promueve la reducción de GEI de las organizaciones públicas y privadas, y la neutralización de aquellas emisiones que no sean posibles reducir. La iniciativa ha permitido publicar la Guía de Funcionamiento, generar alianzas estratégicas con organizaciones y gremios, capacitar a representantes de organizaciones públicas y privadas y, desarrollar la campaña comunicacional “Nono, el oso de la Huella de Carbono.</p> <p>Aspectos claves:</p> <ul style="list-style-type: none"> • La Huella de Carbono Perú (HC-Perú) fue creada el 21 de noviembre de 2019 como una herramienta de acceso libre y gratuito que brinda un doble beneficio. Por un lado, promueve un real cambio de comportamiento y modelo de gestión en las organizaciones al medir sus emisiones de GEI y tomar acción frente a ello en favor del ambiente. Y, por otro lado, se constituye como un indicador de gestión para fortalecer la eficiencia, eficacia, competitividad, rentabilidad y sostenibilidad de las instituciones públicas y privadas del país. • La HC-Perú responde de manera efectiva a la necesidad de contar con un inventario de emisiones de GEI a nivel organizacional que permita el reconocimiento del desempeño de aquellas organizaciones que se comprometen con la gestión las emisiones. La herramienta cuenta con una calculadora gratuita para medir las emisiones de GEI en base a la Norma Técnica Peruana (NTP) ISO 14064-1 que responde a cinco principios: pertinencia, integridad, coherencia, exactitud y transparencia. • Brinda un reconocimiento oficial, a través de cuatro niveles que se otorgan de manera consecutiva de la siguiente manera: la primera, por el cálculo de las emisiones; la segunda, al verificar dicha medición; la tercera, al reducir emisiones; y; finalmente la cuarta, al neutralizar la huella de carbono. • Durante su primer año de creada y en un contexto de pandemia de la COVID-19, la HC-Perú logró: <ul style="list-style-type: none"> ○ 1 plataforma gubernamental que permite el cálculo estandarizado de la huella de carbono organizacional. ○ 170 organizaciones reportan su huella de carbono en la plataforma gubernamental HC-Perú. ○ 11,222,648.55 tCO₂eq reportadas en la plataforma HC-Perú. ○ Cerca de 30,000 tCO₂eq reducidas en la plataforma HC-Perú. Esto equivale al consumo de energía aproximado de 105,685 hogares en un año en Lima Metropolitana. ○ Cerca de 12,600 tCO₂eq neutralizadas totalmente en la plataforma HC-Perú, a través de proyectos de conservación forestal. ○ 1500 representantes de organizaciones públicas y privadas capacitados por el Estado en 17 talleres sobre la huella de carbono, a través de la herramienta HC-Perú. 		